



Negocian Televisa y Vivendi empresa conjunta para subasta de espectro

■ *La mexicana calcula* invertir tres mil millones de dólares en una red inalámbrica con cobertura nacional.

Apenas le referíamos del interés de todos los operadores de telefonía celular y de las televisoras en la licitación de radioespectro, cuya venta de bases cerró el viernes la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel).

En el caso de la banda de 1.9 gigahertz compraron 44 compañías y en la de 1.7 gigas 49. El 2 de febrero será la junta de aclaraciones y el 25 de mayo la presentación de posturas económicas ante la Cofetel, que preside **Héctor Osuna**.

Uno que ya desde el viernes le adelantamos compró las bases fue Televisa. La noticia es que el equipo de **Emilio Azcárraga Jean** muy seguramente irá en este concurso de la mano del poderoso conglomerado de medios Vivendi.

Hasta donde sabemos, el consorcio mexicano está muy adelantado en las negociaciones con el gigante que preside **Jean Bernard Lévy**, cuyos ingresos totales superan los 25 mil millones de euros y con presencia en 77 países.

Antes del 15 de febrero Televisa y Vivendi deberán amarrar una sociedad para contender por las frecuencias que su-

bastará el gobierno. El objetivo de ambas es desarrollar una red inalámbrica con cobertura nacional.

La meta es convertirse en el proveedor de servicios de comunicaciones más importante de México, disputándole la posición al magnate **Carlos Slim Helú**, dueño de Telmex, Telcel y América Móvil, entre muchas más.

Para Televisa este será el proyecto de 2010 y para el cual estiman invertir con su socio alrededor de tres mil millones de dólares. La empresa posee en caja una cifra similar y recién colocó un bono por 600 millones más.

Esta nueva infraestructura móvil se complementaría con la red de cable que tienen con la fusión de Cablemás, TVI, Bestel, Cablevisión que lleva **Jean Paul Broc** y otros sistemas de cable más pequeños que se han venido comprando.

Asimismo, con los pares de hilos que este año sacará a subasta en proceso por aparte la Comisión Federal de Electricidad, de **Alfredo Elías**. Aquí Televisa está liderando un consorcio de empresas de telecomunicaciones.

La sociedad con Vivendi se

daría a través de su filial SFR, que es el segundo operador de telecomunicaciones en Francia con 19.7 millones de clientes móviles y 3.9 millones en banda ancha.

Vivendi también posee Maroc Telecom, que es el más grande proveedor de telefonía móvil y de acceso a internet en Marruecos, Burkina Faso, Gabón y Mauritania, además de GVT, que es el más influyente en Brasil.

El control de esta firma de telefonía brasileña fue adquirido apenas en noviembre en la friolera de cuatro mil 200 millones de dólares. Vivendi derrotó a Telefónica de España, que preside **César Alierta**.

Las pláticas las lleva directamente el vicepresidente de Televisa, **Alfonso de Angoitia**, y el propio **Lévy** por parte de Vivendi. El objetivo es crear una nueva compañía en la que ambas tendrán un 50% del capital social.

KCSI contesta

Pues con la novedad de que Grupo México, de **Germán Larrea**, promovió una nueva demanda contra el Kansas City Southern Industries (KCSI). Vía su filial Ferromex, que



Fecha 11.01.2010	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

dirige **Alfredo Casar**, argumenta violaciones al mecanismo con el cual la línea estadounidense de **Michael Haverty** y su entonces socia TMM, de **José Serrano**, pagaron en 1997 al gobierno federal 80% de la línea Noreste. El caso se desahoga en el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Civil del DF, cuya titular es **Edith Encarnación Alarcón**. El KCSI, de **José Zozaya**, fue notificado el 9 de diciembre y contestó vía el abogado **Jaime Guerra** el 22 de diciembre. El litigante de Ferromex en este caso es **Gerardo Ramírez Ornelas**.

Suscribe CAF

Fíjese que a CAF, de **Max Zurita**, le costará unos 357 millones de dólares fabricarle al gobierno del DF los 210 carros de los 30 trenes que componen la Línea 12 del Metro. La diferencia contra los mil 458 millones de dólares a 15 años que estableció el contrato que apenas firmó la semana pasada con la administración de **Marcelo Ebrard**, será el mantenimiento a los equipos por ese lapso más el costo financiero que los españoles ab-

sorberán por el arrendamiento de los trenes. Estamos hablando de alrededor de unos mil 100 millones de dólares.

Posadas paga

El viernes, Posadas, de **Gastón Azcárraga**, colocó notas por unos 200 millones de dólares en los mercados internacionales. Por lo que se sabe, hubo una sobreasignación importante. Los recursos servirán para pagar vencimientos en los próximos tres años. Este 2010 se tienen compromisos por cerca de 70 millones de dólares, el 2011 por 80 millones y el 2012 por 40 millones con diferentes bancos, entre ellos Santander de **Marcos Martínez**, Banamex de **Enrique Zorrilla**, Bajío de **Carlos de la Cerda** y un crédito sindicado que lidera ING, de **Carlos Muriel**.

Aclara Collado

Hoy, Grupo Collado, de **Guillermo Vogel**, tendrá asamblea con los tenedores de certificados bursátiles. Le decíamos que el 29 de enero enfrentarán un vencimiento por 211.5 millones de pesos. El viernes la compañía rechazó que se tengan los

créditos de IXE y Nafinsa para sortear ese evento. Curioso, porque ha sido el director, **José Antonio Rodríguez Cacho**, el que ha efectuado las gestiones con los bancos que llevan **Héctor Rangel** y **Enrique Castillo**.

Renault lanza

Le adelantábamos a principios de diciembre que Renault introducirá este año el Sandero, un modelo que viene a sustituir a su popular Clío. Pues la semana pasada la armadora que lleva aquí **Olivier Murget** presentó ya el vehículo que se manufactura en Corea en alianza con Samsung. No se descarta producirlo más adelante en las plantas de Aguascalientes y Morelos que posee Nissan.

Más en Pemex

De los ajustes aún pendientes en Pemex están el de **Esteban Levín**, que dejaría la dirección corporativa de Finanzas para asumir la de Administración. Y precisamente su actual cartera sería retomada por **Carlos Treviño**, director de Programación y Presupuesto en la SHCP. Vamos a ver si no hubo un cambio de último momento con la llegada de **Ernesto Cordero**.

El consorcio mexicano está muy adelantado en las negociaciones.